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de Diputados 
 
Entrevista radiofónica  

 
PREGUNTA.- La Presidenta de la Cámara de Diputados, ¿diputada Rojas 
cómo está?, muy buenas noches.   
 
RESPUESTA.- Hola doctor, ¿cómo estás? Muy noches a ti y al 
auditorio.  
 
PREGUNTA.- Bueno, pues dos eventos importantes; uno, el 5 de 
febrero, muy notable su discurso en el que hablaba, entre otras cosas, 
de que no sólo se debe oír una sola voz, diputada cuéntenos.  
 
RESPUESTA.- Gracias Leonardo. Sí, fue un discurso que intentó dar 
dos mensajes principales; por un lado, resaltar la gran promesa 
incumplida de nuestra Constitución que es la justicia social. Nuestra 
Constitución está llena de derechos como la salud, como la vivienda, 
como la educación, como el trabajo, como el medio ambiente, 
etcétera, que desafortunadamente no son una realidad para todas y 
todos los mexicanos.  
 
Fue una reflexión en ese sentido, llamando a trabajar entre todos 
en unidad para poder construir ese país que delinea nuestra 
Constitución.  
 
Y, por otro lado, también dije que hay otras partes de la 
Constitución que se han desarrollado, implementado de mejor 
manera como es la parte de democracia.  
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Creo que, gracias al esfuerzo de miles de mexicanos y mexicanas a 
lo largo del tiempo, tenemos una democracia que si bien es 
perfectible, también hay que decirlo, que funciona.  
 
Tenemos ya tres alternancias a nivel federal, producto de la 
decisión de los ciudadanos, muchas alternancias a nivel local, por 
supuesto pluralidad y una diversidad expresada en el Congreso y yo 
sí creo que en esa parte que ya está ganada no podemos dar un sólo 
paso atrás y que, por supuesto, la pluralidad y la diversidad se tiene 
que mantener y que nadie quiere regresar a esos tiempos de la 
prehistoria democrática…  
 
PREGUNTA.- De una sola voz, ¿no? Decía, por eso más allá de colores e 
ideologías, la historia nos convoca a trabajar en unidad para hacer 
cumplir las promesas que el texto constitucional ha hecho a los 
mexicanos, dice colaboremos más estrechamente entre los poderes.  
 
Desayunaron con el presidente, ¿qué impresión diputada Presidenta 
tiene de esa reunión con el jefe del Estado? 
 
RESPUESTA.- Yo creo que es muy positivo, porque dialogar y tender 
puentes de comunicación siempre es positivo y el Presidente no se 
había reunido con las bancadas de oposición en un año, en lo que 
lleva su mandato, no había habido una sola reunión, un diálogo con 
el Presidente, y eso se dio, afortunadamente, el día de ayer.  
 
Fue una reunión muy cordial, fue una reunión en la que el 
Presidente reconoció y agradeció el apoyo de la Cámara de 
Diputados, particularmente en la creación de la Guardia Nacional y 
en otras leyes que son instrumentos del Ejecutivo para combatir la 
violencia y la inseguridad, como la figura de extinción de dominio y 
la creación del catálogo de delitos que son considerados graves que 
merecen prisión preventiva oficiosa. 
 
Entonces él, pues reconoció, agradeció eso. Aceptó la propuesta de 
que fuera un diálogo periódico, que no fuera la primera vez, si no 
que mantuviéramos un diálogo permanente.  
 
PREGUNTA.- Bimestral o semestral ¿acordaron algo? 
 
RESPUESTA.- No, no acordamos una periodicidad definida. Él lo que 
dijo es: ahora invítenme ustedes. Entonces, vamos a acordar entre 
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la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política alguna fecha y 
algún formato, para ver si es posible que el Presidente visite la 
Cámara de Diputados. 
 
PREGUNTA.- ¿No en el formato del primero de septiembre a un 
Informe? ¿no? 
 
RESPUESTA.- No, no, o sea, no se definió nada, no se definieron 
detalles aún. Fue una primera reunión de acercamiento, pero lo 
importante es que haya esa voluntad de continuar el diálogo, ¿no? 
 
Y yo creo que en democracia eso siempre es positivo. Nos compartió 
también las cosas que a él le interesa que el Congreso apruebe en el 
siguiente periodo ordinario de sesiones. 
 
También los grupos parlamentarios, los coordinadores de los grupos 
expusieron los temas que a ellos les interesan, fue un diálogo, fue 
diálogo un poco de ida y vuelta, y acordamos, pues explorar los 
intereses de todos para intentar, eventualmente, generar una 
agenda de consenso que pueda ser apoyada entre todos, y creo que 
es muy positivo.  
 
PREGUNTA.- Son los temas que más o menos me comentaba al inicio de 
esta semana ¿no? El tema este de la reforma constitucional para el 
tema de la pensión, que entiendo que es lo que más le preocupa al 
Presidente, diputada. 
 
RESPUESTA. - Sí, exacto, la reforma al artículo 4 constitucional para 
incluir como derecho a la pensión universal adultos mayores, los 
apoyos a personas con discapacidad y las becas para jóvenes, esa es 
una, la otra es la reforma al artículo 108 para eliminar el fuero del 
Presidente de la República, la ley cachito, también pide apoyo para 
la ley cachito… 
 
PREGUNTA. - ¿Cuál es el cachito?   
 
RESPUESTA. - Es una reforma para que se puedan rifar los bienes del 
Estado. 
 
PREGUNTA. - Pero quién lo entiende, ahora van a rifar dinero, o sea, 
les pidió eso y al día siguiente les pidió que van a rifar dinero, con lo 
cual no hace falta la reforma, ¿no? 
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RESPUESTA. - Particularmente para el avión, para la rifa del avión, 
no. Porque además ya se aclaró que no se puede rifar porque está 
en arrendamiento financiero, pero bueno está presentada la 
iniciativa para, eventualmente, cualquier otro bien del Estado, si se 
aprueba, se podría rifar. Esa iniciativa se presentó el miércoles, en 
la sesión del miércoles en la Cámara de Diputados por un diputado 
de Morena y entiendo que tendría el apoyo de la mayoría, 
eventualmente, para ser aprobada.  
 
Nos mencionó esos tres temas como los que le interesan a él que 
pudieran ser respaldados por las y los diputados e insisto también 
luego hay un diálogo entre los coordinadores y él, y por su puesto yo 
también estuve ahí presente.  
 
La diputada Verónica Juárez y yo hicimos énfasis en avanzar en la 
agenda de igualdad entre mujeres y hombres, todavía tenemos 
bastantes temas ahí pendientes, y una agenda a favor de los niños 
niñas y adolescentes.  
 
PREGUNTA. - De romper los fines de semana largos ¿les dijo algo?  
 
RESPUESTA. - No, bueno sí, perdón, sí dijo algo, explico que… 
 
PREGUNTA. – ¿Que era una gran idea y fomentaba el turismo?  
 
RESPUESTA. - Explicó que los niños y las niñas aprendan más 
historia, lo que ha dicho… lo que ya ha dicho en medios de 
comunicación, así estuvo la reunión Leonardo. 
 
PREGUNTA. - Muy bien, diputada le agradezco muchísimo que haya 
estado esta noche con nosotros.  
 
RESPUESTA. - No, al contrario, gracias a ti.  
 
PREGUNTA. - La presidenta de la Cámara de Diputados, esta noche.  
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